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 局 別 審 査 

 

１ 伊 波 俊之助 委員（自民党） 

 

１ 平成31年度予算について 

（１）31年度予算編成において特に力を入れた点を伺いたい。 

 

２ プラスチック対策について 

（１）家庭から出されるプラスチックごみのリサイクルの状況を伺いたい。 

（２）プラスチック対策に向けた具体的な取組を伺いたい。 

（３）プラスチック対策を進めていくうえでの考え方を伺いたい。 

 

３ 外国人のごみ出し対策について 

（１）ごみ集積場所廃止の社会実験の結果を伺いたい。 

（２）これまでの外国人に対する啓発の取組を伺いたい。 

（３）外国人に対する啓発の課題を伺いたい。 

（４）今後は新しい取組を打ち出していくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（５）外国人のごみ出し対策の方向性を伺いたい。 

（要望）各関係者とも十分に連携しながら、粘り強く取り組んでいただき、きれい

な街を実現していただくことを要望する。 

 

４ 南本牧第５ブロック廃棄物最終処分場について 

（１）処分場開設後の運営状況を伺いたい。 

（２）処分場をより長く使用できるよう市民と埋め立ての状況を共有することとし

ているが、広報・啓発の取組を伺いたい。 

（３）ごみの減量化と併せて計画的な焼却灰の資源化の取組も重要と考えるが、見

解を伺いたい。 
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（要望）第２ブロック処分場で行った高密度化のような新たな技術の導入に積極的

にチャレンジし、限られた貴重な財産である処分場を次の世代に引き継いで

いくことを強く要望する。 

 

５ 金沢工場での事業系ごみ24時間受入れについて 

（１）夜間搬入時の安全対策を伺いたい。 

（２）受入れ開始後の搬入状況を伺いたい。 

（３）搬入している事業者の声を伺いたい。 

（要望）引き続き、収集事業者の皆さまと連携をしながら、事故なく、安定した受

入れを継続させるとともに、事業者のニーズを把握し、市内経済活性化につ

ながるような取組となることを要望する。 

 

６ 持続可能な焼却工場のストックマネジメントについて 

（１）安定稼働に向けた焼却工場の保全の考え方を伺いたい。 

（２）長寿命化対策工事の意義を伺いたい。 

（３）鶴見工場での長寿命化対策工事の状況を伺いたい。 

（４）工事に伴い搬入等で事業者に影響が生じることが考えられるが、今後の工事

の進め方を伺いたい。 

（５）工場整備基本構想の検討状況を伺いたい。 

（６）市民への周知について伺いたい。 

（７）とりまとめの時期を伺いたい。 

（８）長期的な視点で計画をしっかりと立てるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）ごみ処理は、万が一にでも止まってはならないことであり、将来に渡って

安定した稼働ができるよう、工場整備を着実に進めて欲しい。 
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２ 磯 部 圭 太 委員（自民党） 

 

１ 第７回アフリカ開発会議・ラグビーワールドカップ2019TM開催に向けた街の美 

化について 

（１）街の美化に対する現状認識を伺いたい。 

（２）第７回アフリカ開発会議やラグビーワールドカップ2019TMに向けた美化の取

組を伺いたい。 

（３）ボランティア団体等と連携した取組を伺いたい。 

（４）第７回アフリカ開発会議やラグビーワールドカップ2019TMをきれいなまちで

迎えるにあたっての意気込みを伺いたい。 

 

２ 廃棄物分野における国際協力（ベトナム・ダナン市への協力）について 

（１）ＪＩＣＡ草の根技術協力事業の進ちょく状況を伺いたい。 

（２）第２回横浜研修の概要を伺いたい。 

（３）研修員の評価を伺いたい。 

（４）今後の事業展開を伺いたい。 

（５）今後の廃棄物分野における国際協力について伺いたい。 

 

３ 粗大ごみ業務について 

（１）受付センターの改善内容を伺いたい。 

（２）デジタルソリューションの活用について伺いたい。 

（３）インターネット受付の改善内容を伺いたい。 

（４）受付以外の課題に対する今後の取組内容を伺いたい。 

（５）受付から収集までかかる日数を短縮していくべきと考えるが、見解を伺いた

い。 

（要望）ライフスタイルの多様化が進み、粗大ごみの出し方も、様々な選択肢が求

められます。時代のニーズに即し、受付から収集まで速やかな対応していた

だくことを要望する。 
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４ いわゆる「ごみ屋敷」対策について 

（１）資源循環局が担う役割を伺いたい。 

（２）排出支援の件数の推移を伺いたい。 

（３）堆積者の傾向や発生の原因などこれまでの事例の主な傾向を伺いたい。 

（４）堆積者の生活への支援といった視点から資源循環局もさらに一歩踏み込んで

取り組むべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

５ 災害廃棄物処理計画について 

（１）発災時の協力体制を伺いたい。 

（２）災害廃棄物処理において支援を受け入れる際に必要なことを伺いたい。 

（３）受入にあたり、業務以外の面で負担をかけないように配慮が必要であると考 

えるが、支援者側への用意として事前に想定しておくべきことについて伺いた 

い。 

（４）災害廃棄物の収集の際に、特に自力での運び出しが困難な高齢者や女性への 

配慮など被災者ひとりひとりに寄り添った支援が必要と考えるが、見解を伺い 

たい。 

 

６ ＰＣＢ廃棄物の適正処理について 

（１）ＰＣＢ廃棄物の概要を伺いたい。 

（２）市が保管する高濃度ＰＣＢ廃棄物の処理実績を伺いたい。 

（３）市が保管する高濃度ＰＣＢ廃棄物の今後の処理見通しを伺いたい。 

（４）市が保有する施設におけるＰＣＢ使用の照明器具に関する調査の進捗状況を

伺いたい。 

（５）民間事業者が保有するＰＣＢ使用の電気機器への掘り起こし調査の内容を伺 

いたい。 

（６）期限内処理の早期達成に向けた取組を伺いたい。 
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３ 有 村 俊 彦 委員（民権フ） 

 

１ 鶴見駅西口周辺の環境改善について 

（１）鶴見駅西口公衆トイレを再整備することに至った経緯を伺いたい。 

（２）再整備の進め方を伺いたい。 

（３）公衆トイレの整備に合わせ、喫煙所も一緒に整備していくべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

 

２ 焼却工場の震災対策について 

（１）焼却工場の津波対策のこれまでの検討について伺いたい。 

（２）金沢工場で想定される津波被害について伺いたい。 

（３）金沢工場が長期間稼働できない場合の対応を伺いたい。 

（４）焼却工場の減災の視点から、実効性のある対策を速やかに進めるべきと考え 

るが、見解を伺いたい。 

（５）焼却工場への搬入路の液状化対策について、関係局と連携して対応を検討し

ていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）津波対策には費用がかかるが、実効性のある対策をただちに進めていただ 

きたい。 

 

３ 廃棄物処理施設の老朽化対策について 

（１）プラント設備の故障発生の状況を伺いたい。 

（２）故障発生による影響について伺いたい。 

（３）良好な職場環境の維持に必要な設備の故障状況を伺いたい。 

（４）焼却工場や収集事務所などについてしっかりと補修を進めていくべきと考え

るが、見解を伺いたい。 
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４ 未利用施設の活用について 

（１）資源循環局の保有する未利用施設について伺いたい。 

（２）これまでの検討状況を伺いたい。 

（３）活用が進まない理由を伺いたい。 

（４）活用に向けた今後の検討の進め方を伺いたい。 

（５）旧磯子輸送事務所の活用に向けた進め方を伺いたい。 

（６）鶴見事務所の老朽化の現状を伺いたい。 

（７）鶴見事務所建て替えや移転の検討状況を伺いたい。 

（８）鶴見事務所の改修費を伺いたい。 

（９）鶴見事務所が移転した際の具体的なメリットを伺いたい。 

（10）現在の鶴見事務所の活用方法を伺いたい。 

（11）鶴見事務所の土地の売却額を伺いたい。 

（12）土地の有効活用を考えても、移転を早急に進めるべきと考えるが、見解を伺

いたい。 

（13）集客的な要素も施設計画に入れるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）マスタープランなど他の計画との整合もとりながら、柔軟な発想で集客的 

な要素の導入を検討していただきたい。 



- 7 - 

 

 

４ 中 島 光 徳 委員（公明党） 

 

１ 食品ロス削減について 

（１）31年度の取組について                                

ア 食品ロス削減に向けたこれまでの取組を伺いたい。 

イ 食品ロス削減に向けた31年度の取組を伺いたい。 

ウ ＳＮＳを活用して食品ロス削減行動を食料支援に繋げる取組の内容を伺い

たい。 

エ ＳＮＳを活用する取組を実施する目的を伺いたい。 

（２）フードバンク・フードドライブ事業について 

  ア 市内にあるフードバンク団体数、これまでの連携について伺いたい。 

  イ フードバンク・フードドライブ活動の認知度を高めるべきと考えるが、見

解を伺いたい。 

  ウ 子どもたちへの環境学習でフードバンクの取組を伝えることが認知度を高

めることに繋がると考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）フードバンク活動の環境づくりにオール横浜で取り組んでいただくことを

要望する。 

（３）食べきり協力店事業について        

  ア 新たなデザインを作り上げるための取組を伺いたい。 

  イ デザインのコンセプトを伺いたい。 

（４）食品ロス削減に向けた意気込みを伺いたい。 

（要望）ＳＤＧｓを達成し、食を大切にするライフスタイルを実現するために、市

民、事業者、国際機関など、様々な主体と連携しながら、取組を力強く進め

ていただくことを要望する。 
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２ プラスチック対策について                              

（１）市民に具体的に行動してもらうためにターゲットとするプラスチック製品に 

ついて伺いたい。 

（２）市民の協力を得るための啓発について伺いたい。 

（３）国や県との連携の仕方を伺いたい。 

 

３ 再生タイヤ（リトレッドタイヤ）の活用について 

（１）リトレッドタイヤ事業の概要を伺いたい。 

（２）小型ごみ収集車のタイヤの再生本数を伺いたい。 

（３）リトレッドタイヤ導入の効果を伺いたい。 

（要望）３Ｒを推進していく資源循環局として、資源の有効活用と温室効果ガスの

削減に向けて、リトレッドタイヤの積極的な導入に努めていただくことを要

望する。 

 

４ 災害時の仮置場について 

（１）仮置場に求められる要件を伺いたい。 

（２）市内大学への仮置場設置協力に関する課題を伺いたい。 

（３）仮置場候補地の選定にあたり、早い段階から国や県などの具体的な協力を求

めることが不可欠と考えるが、見解を伺いたい。 

 

５ 人に優しいごみ収集（ふれあい収集、持ち出し収集、狭あい道路収集）につい

て 

（１）ふれあい収集等の収集サービスの利用条件を伺いたい。 

（２）ふれあい収集等の収集サービスの直近の推移を伺いたい。 

（３）ふれあい収集等の収集サービスを展開していく上での課題を伺いたい。 

（４）市民ニーズの増加に確実に対応していくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（５）ふれあい収集の今後の対応について伺いたい。 
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５ 河 治 民 夫 委員（共産党） 

 

１ 最終処分場について 

（１）最終処分場の残余年数を50年とした経緯と根拠を伺いたい。 

（２）３Ｒ夢プランが計画通り推進されれば、最終処分場の埋立期間を50年とする

目標を達成できるのか伺いたい。 

（３）３Ｒプラン推進計画では、３Ｒ夢プランの最終目標114.7万トンに対し将来予

測では117.2万トンとなっており、目標達成には2.5万トンの不足が見込まれて

いるが、どのように目標達成するのか伺いたい。 

（４）実際は2.5万トンの不足が予測されるが、どのように問題を改善していくのか 

伺いたい。 

 

２ ごみの減量化の推進について 

（１）平成31年度の重点施策を食品ロス削減とプラスチック対策の推進とした理由 

を伺いたい。 

 

３ 食品ロス削減について 

（１）燃やすごみに含まれる生ごみの６割が食品ロスであることの市民の認識度に

ついて伺いたい。 

（２）食品ロス20％削減という目標の達成に向けた取組について伺いたい。 

（３）これまでの行政と各団体との連携について伺いたい。 

（４）教育現場の食品ロスの発生をどのように捉えているか伺いたい。 

（５）食品ロスの発生について教育的観点から見解を伺いたい。 
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４ プラスチックの削減について 

（１）温室効果ガスＣＯ２が削減どころか逆に増えた原因及び削減の進め方を伺い

たい。 

（２）ＣＯ２の増加は対策を講じなかったことが原因と考えるが、見解を伺いたい。 

（３）目標達成には市民意識の向上が必要と考えるが、見解を伺いたい。 

（４）市民や事業者と協働できる仕組み作りが必要と考えるが、見解を伺いたい。 

（５）ＣＯ２を削減するためにもプラスチック製容器包装と製品プラスチックを一

括回収すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（６）実証実験で製品プラスチックの処理費用が増えたと思うが、その収集・処理

経費の割合について伺いたい。 

（７）実証実験は、国の経費で一括収集を行ったとのことだが、それにより収集や 

選別、リサイクルにかかる経費はどれくらい増えたのか伺いたい。 

（８）ヨコハマ３Ｒ夢プランにおいて、資源物の選別等に、中間処理経費で約23億 

円を負担しているとのことだが、一括回収した場合、負担額はいくらになるの 

か伺いたい。 

 

５ 事業系ごみの排出改善について 

（１）事業系ごみの低い資源化率について排出状況を認識しているのか、また、改 

善すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（２）ヨコハマ３Ｒ夢プランでは、事業系ごみの資源化量は14.8％と記載されてい 

るが、資源化率のことではないのか伺いたい。 

 

６ 粗大ごみについて 

（１）粗大ごみの再生販売事業をやめた理由を伺いたい。 

（２）粗大ごみの再生販売事業を再開することが、ごみの減量化や市民意識の向上

につながると考えるが、見解を伺いたい。 
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７ 喫煙禁止地区について 

（１）二俣川駅を指定した経緯について伺いたい。 

（２）過料を徴収する地区だけでなく、地域と連携しながら、まちづくりの手段と

して喫煙禁止区域を広げ、標識等を標示していくことも必要と考えるが、見解

を伺いたい。 
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６ 輿 石 且 子 委員（無所属） 

 

１ 未利用土地・施設の有効活用について 

（１）旧栄工場跡地利用についての考えを伺いたい。 

（２）旧栄工場跡地利用の今後の検討の進め方を伺いたい。 
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